

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 138 (2012)
Heft: 4

Artikel: Spitzen-Potenzial : ein Nichtsnutz, wer das Nichts nicht nutzt
Autor: Weingartner, Peter / Otto, Lothar
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-913245>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ein Nichtsnutz, wer das Nichts nicht nutzt

PETER WEINGARTNER

Wir müssen die Berge nutzen, auch wenn sie hohl sind. Gerade ihre Hohlheit gilt es gewinnbringend anzulegen, das heisst: zu verkaufen. Marketing ist alles! Soll niemand sagen, aus nichts (Löchern im Stein nämlich) lasse sich nichts machen! Man nehme sich am Emmentaler Käse ein Exempel. Hier einige Vorschläge zur profitablen Nutzung unserer alpinen Innereien. Aber auch felsige Schründen und ewiges Eis haben durchaus ihre Reize.

1. Hochalpencamp — Die Alternative zum, was sag ich, die Fortsetzung des «Dschungelcamps», liegt in den Bergen. Überleben im Hochgebirge soll das Motto sein, und ich seh sie bereits schlottern, die abgehälferten Land- und Gämsjäger-Prominenzen: «Ich bin ein Star – holt mich hier runter!» Was gibt das für Bilder, wenn sie sich auf die Jagd nach Murmeltieren machen und versuchen, dem Steinbock mit dem Wanderstock ein Bein zu stellen! Und wenns auf der Alm koa Sünd gibt, wie viel mehr gilt das für noch höhere Gefilde! Die Tourismusbranche wird frohlocken: Was ist das öde ewig blaue Meer, was ist ein Urwäldchen gegen die Exotik (ja, und auch Erotik) der letzten Gletschermilch?

2. Stollenlager — Die Bettwiler und Fischbacher und Laupersdorfer und Weggiser und alle die Dörfer, die noch nicht Gelegenheit hatten, sich explizit und mit Nachdruck und St. Florian an der Halskette tragend gegen eine Asylbewerberunterkunft zu wehren, können aufatmen. Die leeren Stollen bieten sich geradezu an als Notunterkünfte. Was Schweizer Soldaten während Jahrzehnten ohne Skrupel zugeschmettert werden konnte, darf auch jungen Afrikanern zugemutet werden. Und wer nach frischer



LOTHAR OTTO

Luft dürstet, den Stollen verlassen will, kann sich als Wildheuer profilieren. Schnell wird sich auch bei Schleppern herumsprechen, dass in Gneis, Granit und Schiefer weder Milch noch Honig fliessen.

3. Uteral-Therapie — Es soll ja Frauen geben, die sich ihr Kind lieber per Kaiserschnitt ins Leben holen als auf natürlichem Weg. Dass sie dadurch auch ihren Kindern Erfahrungen ersparen, haben gewitzte Psycho-logeninnen längst entdeckt. Nun ist sie da, die Gelegenheit, Verpasstes nachzuholen. Kaiserschnittlern, die sich über mangelnde Durchsetzungskraft im rauen wirtschaftlichen Umfeld beklagen, öffnen sich neue Türen. Aber sie müssen sie selber öffnen. In der postnatalen Uteral-Therapie in einem Bunker in den Walliser Alpen, aber auch im Gotthardmassiv hats solche und in den Bündner und Glarner Bergen – das Departement für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport wird die Verzeichnisse gewiss herausrücken – können Betroffene unter Anleitung sich mit Pickel und Dynamit aneignen, was ihnen ihre Mutter vorenthalten hat. Sich durchbeissen nämlich.

4. Reliquien-Geschäft — Erinnern Sie sich an den Mauerfall? Haben auch Sie ein Stück Berliner Mauer in Ihrer Wohnwand

stehen? Die Alpen sind voller Steine; man muss sie nur mit Bedeutung aufladen. Vielleicht beginnt man mit Bergen, die nach Personen benannt sind, Pilatus zum Beispiel. Kein Heiliger zwar, aber John Lennon war auch keiner. Oder die Dufourspitze, der Mönch. Mit dem St. Gotthard haben wir doch noch einen Heiligen im Sortiment. Oder die Jungfrau! Man muss ja nicht heikel tun, darf das nicht so eng sehen. Das Matterhorn kann sowohl an Troubadour Mani als auch Erzgauner Bernhart erinnern. Berge abtragen: Das hat den Vorteil, dass wir der Verwirklichung der uralten Forderung nach freier Sicht aufs Mittelmeer näherkommen. Sag ichs doch: Man muss kein Zauberer sein, um aus Stein Kohle zu machen.

ANZEIGE

